

# Exemples de projets financés par le Programme de la sécurité humaine

## Secteurs géographiques

### AMÉRIQUE LATINE

#### Conférence sur les droits de la personne dans les Amériques

Le Programme de la sécurité humaine a aidé des ONG des quatre coins du continent à prendre part à une conférence organisée par l'Institut interaméricain des droits de l'homme qui a eu lieu parallèlement à l'Assemblée générale de l'Organisation des États américains en juin 2001. Les participants se sont penchés sur les moyens de promouvoir et de renforcer la protection systématique des droits fondamentaux dans les Amériques.

### MOYEN-ORIENT

#### Formation aux droits fondamentaux destinée aux juges et aux policiers en Jordanie

Grâce à l'appui du Programme de la sécurité humaine, la commission jordanienne des droits de l'homme a donné aux juges et aux policiers des cours de formation concernant leurs obligations en ce qui a trait aux droits fondamentaux, y compris leurs rapports avec la loi islamique (charia).

### AFRIQUE

#### La radio au service de la consolidation de la paix au Libéria et en Sierra Leone

Le Programme de la sécurité humaine a appuyé le travail des Talking Drum Studios, qui produisent des émissions radiophoniques au Libéria et en Sierra Leone et contribuent aux efforts de sensibilisation communautaire visant à favoriser la réconciliation et à instaurer un climat propice à la paix.

### ASIE DU SUD

#### Le problème des armes légères en Asie méridionale

Avec l'appui du Programme de la sécurité humaine, l'ONG South Asia Partnership a organisé une série de consultations nationales et une réunion régionale de représentants de la société civile en Asie du Sud dans le but de préparer la conférence de l'ONU sur les armes légères en 2001 et d'encourager les parties intéressées à intervenir au niveau national et régional dans le dossier de la prolifération des armes légères et de petit calibre.

### ASIE DU NORD

#### Un dialogue sur les liens entre le pétrole et les conflits en Asie centrale

Le Programme de la sécurité humaine a appuyé un projet mis au point par Alternatives, une ONG montréalaise, pour encourager le dialogue au sujet des liens entre les ressources énergétiques et les conflits en Asie centrale, et pour contribuer aux efforts de consolidation de la paix des organismes canadiens et internationaux à l'œuvre dans cette région.

### EUROPE

#### Festival « Peace Olympia » pour les enfants

Le Programme de la sécurité humaine a contribué à l'organisation du festival Peace Olympia, tenu à Olympie et Delphes, en Grèce, en juillet 2001. Deux cents enfants d'Europe et du Moyen-Orient ont participé à un programme comprenant des compétitions sportives et un festival d'œuvres d'art, qui visait à stimuler la coopération parmi des enfants appartenant à diverses nationalités et traditions ethniques et culturelles.

### CANADA

#### Conférence sur les enfants touchés par la guerre

La Conférence internationale sur les enfants touchés par la guerre s'est déroulée à Winnipeg en septembre 2000. La rencontre, qui a permis aux jeunes participants d'engager un débat avec divers dirigeants politiques et de prendre des décisions sur la question des enfants touchés par la guerre, a débouché sur l'adoption d'un plan d'action international détaillé.

*Winnipeg, Manitoba : Graça Machel, l'Experte du Secrétaire-Général de l'ONU sur la question de l'impact des conflits armés sur les enfants, en compagnie de jeunes participants à la Conférence internationale sur les enfants touchés par la guerre. (2000)*

Andrew Sikorsky

